

EL CORREO

Año XX

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 150 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 550 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Núm. de sueldo, 5 céntimos.

MADRID

Lunes 13 de Marzo de 1899

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 6.887

Las elecciones LEGISLATIVAS

PASO ATRAS

A raíz de jurar sus cargos los actuales ministros, dijeron los que más inmediatamente representan la política, que las elecciones de diputados y senadores se harían inmediatamente y antes de las municipales.

Se presentaba esta resolución como muestra de sinceridad electoral, y se añadió que no se renovaría ningún Ayuntamiento.

Aquellos propósitos se han modificado, y ya se dice con claridad que las elecciones de carácter parlamentario se harán después que las municipales.

Estas tiene el Gobierno el proyecto de que se verifiquen el 14 de Mayo; y aquéllas en un período que se desenvuelva entre la última decena de Mayo y la primera quincena de Junio.

Para mayor claridad véase el cuadro de fechas de que hablan los periódicos amigos del Gobierno:

Sete de Mayo.—Interventores para la elección municipal.

Catorce de Mayo.—Elección de concejales.

Veintuno de Mayo.—Interventores para diputados.

Veintiocho de Mayo.—Elección de diputados.

Cuatro de Junio.—Compromisarios para senadores.

Once de Junio.—Elecciones de senadores.

Veinte de Junio.—Reunión de Cortes.

Al lanzar a los vientos, aunque con alguna timidez y vacilación, el precedente cuadro de fechas, los ministros añaden que en todo caso el Congreso y el Senado podrían constituirse con rapidez, y que antes de primero de Julio estarían aprobadas las leyes sobre fuerzas de mar y tierra y presentados los presupuestos, con lo que se hallaría legalizada la situación.

No se necesita tener gran experiencia de costumbres parlamentarias españolas, para asegurar que la última presunción es de todo punto caprichosa.

Ni el presupuesto ni las leyes de mar y tierra pueden presentarse sino después de constituido el Congreso, es decir, después de discutido el Mensaje y de terminada la discusión de actas.

Hay que descontar, además, los días festivos que haya en la tercera decena de Junio. De modo que quedarán útiles seis ó siete sesiones para la elección de mesa y otras comisiones inexcusables, para examinar el discurso de la Corona y para discutir las actas, tarea entre nosotros tan laboriosa.

Muy difícil será, por tanto, que para el 30 de Junio puedan haberse alcanzado los resultados de que se habla.

Podría, además, haber otra dificultad, si son exactas las noticias de algunos periódicos.

El Tratado de paz firmado en París el 12 de Diciembre último, ha de ser ratificado dentro de seis meses, á contar desde dicha fecha; ó lo que es lo mismo, antes del 12 de Junio.

Los Estados Unidos que han hecho ya esa ratificación, dicen reclaman que en España la hagan las Cortes, y si esto fuera exacto, constituiría un gran conflicto para el Gobierno.

Sea de esto lo que quiera, por de pronto resulta claro que el Gobierno, después de sus gallardías de primera hora, rectifica sus propósitos, aplazando las elecciones y reuniendo las Cortes en una época del año, poco á propósito para la gran labor financiera, jurídica, militar y administrativa que nos está prometida.

MANIFESTACIONES DE REPATRIADOS

En Madrid

Reparto de dinero por los carlistas.

A pesar de haberse negado el permiso que habían solicitado, ayer, á la hora fijada, se formó un numeroso grupo de repatriados que intentó recorrer las calles en

manifestación. La policía logró disolverlo después de muchos esfuerzos.

Por la tarde otro grupo de repatriados intentó ver al gobernador, no consiguiéndolo porque el Sr. Linares no estaba en su despacho.

Intentaron también visitar al capitán general de Madrid; pero el general Castellanos se negó á recibirlos no siendo individualmente.

Visitado por la noche el señor gobernador por algunos de ellos, les negó el permiso que solicitaban para celebrar una manifestación pacífica frente á la capitanía general.

Como se viene diciendo que los repatriados son excitados y ayudados por ciertos elementos perturbadores, la policía los vigila, habiendo descubierto ayer, según comunicó el delegado del distrito del Centro al gobernador civil, que en el Círculo Carlista de la calle de Silva había un buen número de repatriados, los cuales estaban percibiendo cinco pesetas, que los carlistas entregaban en calidad de socorro.

La Correspondencia añade que á las nueve de la noche terminó el reparto y que los repatriados se marcharon, quedando disueltos los grupos que se habían formado en la referida calle.

En Barcelona

Barcelona 12.—En el teatro del Nuevo Teatro se han reunido unos 400 repatriados, á los cuales ha dado cuenta la comisión nombrada en el anterior meeting, de los trabajos hechos para el cobro de sus alcances, acordando proseguirlos y telegrafiar al Gobierno interesándole en favor suyo y dándole un plazo para ultimar el asunto.

En Segovia

Segovia 12.—Esta mañana se reunió en el paseo del Salto un buen número de repatriados, acordando que una comisión visitara á los gobernadores civil y militar para interesarles el pago de los haberes que tienen atrasados.

Los gobernadores ofrecieron telegrafiar al Gobierno en dicho sentido.

En Plasencia

Plasencia 12.—Reunidos 200 repatriados, acordaron pedir al Gobierno el pago de sus alcances y fundar una Sociedad que se llamará «Unión de repatriados». Ha reinado orden completo.

En Tudela

Tudela 12.—Los repatriados residentes en esta población se han reunido hoy, decidiendo dirigir un saludo á sus compañeros de esta y adhesión á sus acuerdos.

En Teruel

Teruel 12.—Una manifestación de repatriados ha recorrido las calles con una bandera que decía: «Los haberes de los repatriados.» No se ha turbado el orden. El gobernador interino les prometió dar cuenta al Gobierno de sus deseos.

En Sevilla

Sevilla 12.—En el Salto de Oriente se han reunido los repatriados de esta zona, acordando recabar del Gobierno el abono de 250 pesetas por individuo á cuenta de los alcances y formar una sociedad de defensa y socorros mutuos. Orden completo.

En el Puerto de Santa María

Puerto de Santa María 12.—Los repatriados que procedentes de Cuba se hallan aquí, han organizado una manifestación.

Se dirigieron al Gobierno militar, haciéndole presente al general la angustiosa situación en que se encuentran y la necesidad de que se les abone sus haberes.

La expresada autoridad les ofreció recomendar su petición, telegrafianado al gobernador militar de Cádiz.

Los manifestantes se disolvieron pacíficamente.

En Béjar

Béjar 12.—Hoy se ha verificado en esta una manifestación de repatriados, con objeto de solicitar del Gobierno que les sean abonados sus alcances.

La guerra en el mar

Y SUS ENSEÑANZAS

XVI

Ejemplo instructivo de la utilidad que puede sacarse del conocimiento de las mismas fuentes de la historia militar, aun en el pasado remoto y hasta legendario, lo suministra el capitán Clark en una carta en que, contestando á preguntas que le había hecho el autor, dice:

«Poco hay que añadir á lo que ya sabe usted, respecto á la manera como yo esperaba combatir con la escuadra de Cervera, si tropezábamos con ella. Lo que yo temía era que pudiera poner todos sus barcos á tiro, suponiendo que el más lento de ellos tenía velocidad superior á la del Oregon; pero había la probabilidad de que no todos las máquinas estuvieran en buen estado, y quedaba también la esperanza de que la impetuosa y excitación hicieran que pasado el primer momento algunos buques se adelantaran á los otros.

Yo recordaba naturalmente la táctica del último de los Horacios, y lleno de esperanza, en ella pensaba inspirarme. El anuncio de que habló Milligan (el primer maquinista) fué hecho antes de que llegáramos á Bahía, creo que antes de dar la vuelta al Cabo Frío; pues á la altura de aquel promontorio decidí yo dejar el Marietta y el Nichteroy (actualmente el Buffalo) y continuar adelante solo. Puedo asegurar á usted que la noche en que decidí separarme de aquellos barcos la pasé lleno de ansiedad. Natural era que el ministro dejase mucho á mi discreción, y yo sabía que los españoles querían romper todos el fuego

de tiro rápido contra nosotros, dominarlo todo, excepto los cañones de nuestras torres, y luego lanzar sus torpedos.»

Había calculado anteriormente el comandante del Oregon valerle del Marietta para rechazar en claro modo los ataques de estos pequeños barcos; pero en una lucha con cuatro cruceros acorazados, el Marietta era de muy poca importancia, y en cambio retrasaba mucho el Oregon en la travesía que tenía que hacer.

«El torpedero—sigue diciendo dicho comandante—era para mí la serpiente de cascabel que yo temía que realizara su obra mientras yo tenía que pelear con el tigre.

Por lo demás, yo suponía que Cervera se dirigiera á las Antillas, y de este modo la necesidad del Oregon allí era tan grande, que había que correr el riesgo de que el almirante español se volviera hacia el Mediodía, saliendo al encuentro. Así, pues, apresuré la marcha á Bahía y telegraficé á Washington mi opinión de lo que el Oregon podía hacer solo en un combate con los españoles.»

El objeto era añadir el Oregon á nuestra escuadra, evitando, á ser posible, el encuentro con los españoles.»

Puede añadirse que en esto coincidía su propósito con el del Gobierno. «Así, cuando en Barbadas se recibió la noticia de que la escuadra española (cuya magnitud habían aumentado mucho los rumores que circulaban) estaba en Martinica, y que desde esta isla se habían visto tres torpederos, mandé cargar carbon hasta después de media noche; pero salí á poco de oscurecer, me dirigí al Oeste, luego di vuelta y seguí alrededor de la isla, esto es, bien al Este, y me corrí hacia el Norte.» Esto ocurrió la noche del 18 de Mayo. Seis días después había llegado el Oregon á la costa de la Florida, y se ponía en comunicación con Washington.

Puede considerarse al Oregon como una de las tres principales secciones en que estaba dividida la escuadra americana al comenzar la importante semana comprendida entre el 12 y el 19 de Mayo; y que fuera cualquiera la distribución que se hiciera luego alrededor del centro estratégico—que nosotros habíamos resuelto estuviera en la Habana y Cienfuegos—necesitaba ser agregado al mismo lo más rápidamente posible. No se perdió más que el tiempo indispensable. En la noche del 13 de Mayo, dieciocho horas después de haberse anunciado la aparición de Cervera en la Martinica, las dos principales divisiones, respectivamente mandadas por Sampson y Schley, convergían hacia nuestro punto de concentración en Cayo Hueso, mientras que la tercera, el Oregon, mucho más distante, se movía también hacia el mismo lugar, según el plan del ministerio, aunque hasta aquel momento sin que el comandante del barco lo supiera.

Sampson se hallaba á más de veinticuatro horas de la escuadra volante; las distancias que había de atravesar desde Puerto-Rico y Hampton Roads venían á ser iguales (1). Pero la primera división se retrasaba mucho por la lentitud de los monitores, y aunque el almirante comprendía la necesidad de apresurar la marcha, y á pesar de la urgencia recomendada en el telegrama que le puso el gobierno y que recibió el día 15, con muy buen acuerdo, no quiso que sus barcos se separaran hasta que estuvieran más cerca de su destino. Enviáronse órdenes de precaución por el Harvard y el Yale, los dos barcos que habían estado cruzando al Este de la Martinica en busca de la división española, para que hiciera carbon y que estuvieran prontos para recibir órdenes en un punto donde hubiera comunicación por cable; mientras que el comodoro Remy, que mandaba en Cayo Hueso, recibía orden de tener todo dispuesto para proveer de carbon á la escuadra el día 18 en que se calculaba que podía llegar.

El San Luis, buque del mismo tipo que el Harvard, encontró al almirante mientras se escribían estos telegramas, y se le dió orden de cortar los cables en Santiago y en la bahía de Guantánamo, y después en Ponce en Puerto-Rico.

La escuadra volante había salido á las cuatro de la tarde del día 13. Su fuerza combatiente consistía en el Brooklyn, crucero acorazado, buque insignia; el Massachusetts, acorazado de primera y el Texas de segunda. Dedúcese de la salida de estos barcos que la alarma sentida en nuestra costa, mientras ignoraba el destino de la división enemiga, se desvaneció cuando ésta hizo su aparición.

La consecuencia no era quizás estrictamente lógica; pero la lógica del suceso es de menos importancia que su indudable corrección militar. Habíamos elegido nuestro objetivo, y ahora nos estábamos concentrando en él, medida que se había dilatado mucho, aunque sin poderlo evitar. Al comodoro Schley se le mandó tocar en Charleston para recibir órdenes; pues

(1) La distancia entre Hampton Roads y Cayo Hueso resulta mayor debido á la corriente contraria del Gulf Stream en mucha parte de la misma.

mientras es esencial tener una idea estratégica definida en cualquier campaña, es también necesario, en la guerra marítima al menos, estar pronto á modificar en el acto cualquier resolución, volviéndose inmediatamente sobre el gran objetivo que domina y se sobrepone á todos los demás, esto es, la escuadra enemiga, siempre que se ofrezca una razonable probabilidad de destruirla toda ó una parte importante de ella.

Cuando Schley salió de Hampton Roads, solo se sabía que la división española se había presentado delante de Martinica. Nuestro plan general de que la nuestra fuera á Cayo Hueso, debía por tanto quedar sujeto á posible modificación, y á ese fin era imprescindible tener comunicación en un buque intermedio.

No se produjo por esto detención alguna. A las cuatro y treinta de la tarde del 15, la escuadra volante que se había retrasado algo por una densa niebla, que había durado diez horas, llegó delante de la barra de Charleston, donde un vaporcito del servicio del faro la estaba esperando desde la media noche del día anterior.

El oficial que mandaba el vapor entregó al comodoro las órdenes que para él tenía, y á las seis de la tarde estaba otra vez la escuadra camino de Cayo Hueso, á donde llegó el 18, anticipándose algunas horas á la llegada de Sampson en persona, y en un día, á la llegada de los buques más lentos de la otra división.

Pero si es conveniente asegurar la cuenta comunicación directa con las mayores divisiones de la escuadra, en tal momento, cuando sus movimientos deben estar sujetos á cambio repentino para acomodarse al desarrollo todavía incierto de la estrategia del enemigo, es aún más esencial comunicar desde una estación central con los cruceros de más marcha que son los proveedores de noticias y distribuidores de la información en que se basa la dirección de la guerra.

A. T. Mahan,

Capitan de navío de la marina de los Estados Unidos.

(Continuará.)

LOS FEDERALES

Este partido venía hacia tiempo dividido y desmayado, pero con los rumbos que se atribuyen al nuevo Gobierno hace esfuerzos de concordia y de reorganización.

Ayer se reunió el partido en Madrid, y por 2454 votos quedó nombrado este comité:

Presidente honorario, D. Francisco Pi y Margall.

Sres. D. Nicolás Estévez.—D. Jerónimo Palma.—D. Manuel Cárceles.—D. Antonio Sánchez Pérez.—D. Enrique Rodríguez Solís.—D. Juan Guillen Palomar.—D. Ramon Villaron.—D. Clemente Gutiérrez.—D. Joaquín Pi Arsuaga.—D. José Serrano.—Don Eduardo Vargas.

Manifiesto del Sr. Pi y Margall

Del que ha dirigido á sus correligionarios, tomamos estos párrafos:

«Las tristes circunstancias por que el país atraviesa, la subida al poder de los conservadores, el afán con que se desea reconstituir la patria, la ninguna esperanza de que se la reconstituya sin nuestros principios, exigen que todos unidos los proclamemos, los difundamos y no perdamos ocasión ni medio de realizarlos.

Los regionalistas no todos son demócratas ni todos republicanos; nosotros queremos todos la democracia y la república, porque estimamos incompatible con la dignidad del hombre la limitación del pensamiento y la coacción de la conciencia y con la soberanía de los pueblos la de los Reyes. Unidos y organizados, federales. Vosotros tenéis un programa claro, concreto, nutrido de reformas encaminadas á establecer no solo la libertad sino también la paz y la justicia. Esparcido á los cuatro vientos y vuestra será la victoria.»

Gobernadores

Siguen los cambios

De hoy á mañana saldrán casi todos los gobernadores que se encuentran en Madrid, para tomar posesión de sus cargos.

Algunos, según decía anoche el ministro de la Gobernación, han manifestado reueltamente que no aceptan los cargos con que el Gobierno ha pretendido honrarlos.

Uno de ellos es el de Valladolid, Sr. Besada, en sustitución del cual irá á dicha provincia el que había sido nombrado para Baleares, Sr. Muñoz.

El Sr. Salas, que había sido designado para Tarragona, pasará á Palencia; y el nombrado para este último gobierno, señor Cuesta, será destinado á Tarragona.

Todavía no está nombrado el gobernador de Baleares.

El de Avila, Sr. Fernandez Vicente, ha presentado al Gobierno la sentencia que ayer recibió de Salamanca, en cuya Audiencia estaba archivada.

En vista de que fué absuelto con todos los pronunciamientos favorables, en la denuncia que contra él se presentó como gobernador en una provincia de Filipinas, el Gobierno le ha autorizado para que tome posesión del gobierno civil de Avila.

LA GUERRA EN FILIPINAS

Política contradictoria. -- Situación de Manila.

Barcelona 12.—Las últimas noticias recibidas de Filipinas acusan en los ameri-

canos una doble política. El general Otis ofrece dar cuanto piden los tagalos; el almirante Dewey se niega rotundamente á todo, y solo aspira á reducirlos á cañonazos.

El comercio se resiente enormemente, por tener acaparados todos los negocios los jefes yankees, debiendo los industriales indígenas pagar crecidos impuestos y aun por duplicado.

Diariamente desembarcan familias americanas para establecerse en el país.

Los soldados yankees siguen atropellando á todo cuanto piden los tagalos; el almirante Dewey se niega rotundamente á todo, y solo aspira á reducirlos á cañonazos.

Los americanos siguen fortificándose, arrasando bosques coincidentes con las ciudades.

Se ha ordenado la evacuación del barrio de Tondo.

Continúan llegando á Manila buques ingleses y alemanes.

Ho-ho arrasado

Londres 12.—Un despacho de Manila dice, con referencia á noticias enviadas por el general Miles, que la ciudad de Ho-ho ha sido horriblemente destruida por el incendio de los insurrectos, y que las escenas de devastación y desolación son superiores á toda ponderación.

El general Miller y su estado mayor confían en poder permanecer en la ciudad.

Las fuerzas insurrectas no se conocen con suficiente fuerza; pero el estado mayor de Miller las calcula en unos 2.000 hombres armados con fusiles y 2.000 solo con armas blancas.

Los insurgentes siguen la misma táctica que los naturales de Luzon. Se presentan en pequeños grupos, que molestan de día y de noche á los americanos, á quienes no dejan descansar. Estos han sufrido bajas de consideración.

Preparativos para la guerra.

Washington 12.—El ministerio de la Guerra ha hecho publicar una orden general, disponiendo que las familias de los oficiales y de los voluntarios destinados á Manila, no puedan acompañar á estos á Filipinas.

Esta resolución ha sido tomada por consejo del general Otis, y ha producido mucho efecto, por que parece revelar que la guerra toma carácter grave en Filipinas, y que el general Otis no considera garantizadas las vidas de las familias americanas residentes en Manila.

La medida contribuirá no poco á hacer más impopular la guerra.

La salud de Dewey

El estado de salud del almirante Dewey es menos grave de lo que se decía.

Parece que lo que realmente necesita Dewey es descansar; pero su vida no parece estar en peligro.

Noticias por el correo.

Manila 8 de Febrero.

Los yankees han establecido el impuesto de la cédula personal al precio de una peseta por hombre y sin ser obligatorio para las mujeres, á partir del 15 de actual. Este detalle es hoy de poca monta, á consecuencia de haberse ya roto las hostilidades entre yankees é indios; pero al publicarse hizo su efecto, porque las cédulas de Aguinaldo cuestan cuatro pesetas. Estamos sin agua: los indios al abandonar á Santolan, rompieron las máquinas elevadoras.

Han llegado refuerzos yankees, que en el acto han desembarcado y marchado á la línea exterior de defensa de Manila.

Los yankees continúan avanzando hacia el interior y guardando el más absoluto silencio sobre sus operaciones.

La falta de cajistas, por ser indios, y haberse marchado casi todos, hace que los periódicos tengan poco interés.

Se halla preso el secretario de Aginaldo, apellidado Leyva, sobrino de Rizal, y joven de veinte años, tan aprovechado, que todos los horrores cometidos con los frailes y las monjas en Cagayan, se debieron á él, cuando allí estuvo.

Los yankees se dedican en Manila á la caza de indios; desde las siete de la noche es muy expuesto para ellos el andar por las calles. Se les persigue también en los tejados, y ya se ve todo aquel que no se detiene cuando le llaman, que le sueltan un tiro.

«Los indios están aterrados, y dicen que esta vez sí que ha venido para ellos el juez de cuchillos.»

Ayer llegaron nueve jesuitas de Surigao y 36 recoletos de Negros, puestos en libertad por el gobierno bisaya. También vino una comisión de Ho-ho á visitar á Aguinaldo, pero al desembarcar fué preso por los yankees.»

EL TEMPORAL

En Valencia

Valencia 12.—Continúa la interrupción de trenes.

Se ha hundido la casa Ayuntamiento de Riola, no habiendo ocurrido desgracias. Está encauzado ya el río Júcar.

Valencia 12.—Sigue interrumpida la línea férrea de Madrid.

Hoy se ha logrado, sin embargo, hacer el servicio hasta Mogente.

Los desperfectos más graves están entre esta población y La Enena.

Mañana se cree que podrá hacerse ya el servicio sin trasbordos, y se confía que en la madrugada lleguen los correos de Madrid detenidos el viernes y el sábado.

En el resto de la línea se están reparando sin descanso los desperfectos.

Se cree que ha zozobrado frente á Culle-

ra el bergantín Adela, cargado con 500 sacos de arroz.

Cayeron al mar dos tripulantes, que se ahogaron.

El bergantín lo mandaba el joven marino Ramon Daura.

En Castellon

Castellon 12.—El temporal de estos dias pasados ha causado grandes perjuicios a la cosecha de naranja, haciendo imposible la recoleccion por la humedad del suelo.

En Novelda

Novelda 12.—Participan de Novelda que se hallan anegadas, por efecto de la inundacion, todas las posesiones y heredades ribereñas.

En Alcoy

Alcoy 12.—Telegrafian desde Alcoy que se ignora el paradero de los coches de Villena y Baneras, que salieron antes ayer de aquella ciudad.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

En Murcia

Murcia 12.—Comunian recibiendo nuevos detalles de los terribles efectos del temporal y el desbordamiento del rio Segura, que desde ayer ha ido aumentando.

El Catalina fué el segundo barco apresado por los yankees.

Se duda que pueda salvarse. La gente marinería le crece perdido.

Descarrilamiento

San Sebastian 12.—El tren expreso de Paris ha descarrilado en el túnel de Bidart Guetari, cerca de Biarritz.

La máquina ha quedado empotrada en un talud; pero aunque la sacudida sufrida en los vagones fué grande, no ha acaecido desgracia personal alguna, aunque si ha padecido bastante el material.

En el tren venia de Paris el marqués de Tovar, que salió anoche de aquella capital al saber la muerte de su padre.

Los viajeros han llegado a Irún en caballerías, para tomar el tren de las tres de la tarde.

El marqués de Tovar ha venido en carruaje a ésta, para salir mañana en el expreso con direccion a Madrid.

Debido al percance, el expreso de hoy ha ido a esa órbita sin viajeros franceses ni correspondencia.

D. Pedro Llorente

Ayer falleció en esta córte, despues de larga enfermedad, D. Pedro Llorente y Miguel, Arzobispo dimisionario de Santiago de Cuba.

Estaba el finado condecorado con las grandes cruces de Isabel la Católica y del Cristo de Portugal.

Sus ideas democráticas le unieron con vinculos de afecto al ilustre Martos, y la afabilidad de su trato le granjearon simpatías sinceras entre los muchos que frecuentaban su trato.

Descanse en paz.

TEATRO REAL

Debut de la señora Darcleé

Como estaba anunciado, anoche se verificó el debut de la eminente diva señora Darcleé, interpretando la parte de protagonista de la hermosa ópera de Verdi La Traviata.

Su presentación en escena fué saludada con grandes aplausos, que partian de todos los lados de la sala, repitiéndose aquellos, más estruendosos, cuando terminó la cavatina, en el duo a tiempo de vals que cantó con el tenor, y en las cavalletas de la aria final del primer acto.

En el segundo acto el público le aplaudió con entusiasmo en repetidas ocasiones y la llamó infinidad de veces a la escena.

De tal modo puso la Darcleé toda su alma de artista en la frase «ami Alfredo», que, al terminarla, el público la tributó una ruidosa ovacion.

Despues del duo con el baritone, que dijo también admirablemente, tuvo que presentarse tres ó cuatro veces a recibir las expresivas manifestaciones de entusiasmo con que la concurrencia premiaba el mérito de la cantante y de la actriz.

Lo mismo ocurrió en la escena del baile y luego en todo el cuarto acto.

Infinidad de veces vióse obligada la señora Darcleé a presentarse en escena al final de todos los actos, y muchas más, entre las aclamaciones de la concurrencia, al terminar la función.

La señora Darcleé vuelve a la escena del Real en la plenitud de sus excepcionales facultades artísticas. Su voz, de tan simpático timbre, de tan extraordinario volumen, parece más fresca que nunca, subyuga al público y le entusiasma.

La señora Darcleé vistió ajustada en un todo a lo que la obra exige, y los ricos y elegantes trajes que lució llamaron la atención de las señoras.

En el segundo acto vestía traje azul y blanco con riquísimos encajes; en el tercero un precioso traje de baile de raso blanco brochado, cubriendo su garganta magnífico collar de brillantes, y en el cuarto elegante *matinée* también de raso blanco y capa forrada de piel de armiño.

También debutó anoche el baritone señor Cioni, quien, ya conocido en Madrid, dió carácter al papel que representaba, cantando con gran discrecion.

El maestro Goules, que dirige la orquesta, fué igualmente aplaudido por el público. El aspecto del teatro era brillante.

S. M. la Reina y los duques de Calabria, asistieron a la función desde primera hora.

LOS REPUBLICANOS

Los individuos del directorio han acordado presentar a la junta central del partido de la union republicana las dimisiones de todos sus cargos. El directorio quedará disuelto en la reunion del domingo 19. Lo mismo hará la junta, y con tal motivo se cree que será más fácil la union, en cuyo favor se está trabajando.

LA "GACETA,"

La de hoy no publica ninguna disposicion de interés general.

AL MENUDEO

Años municipales de la noche. En la noche anterior han sido socorridos con cena y albergue 31 mujeres y 97 hombres en el Asilo municipal del Norte, y 103 mujeres y 316 hombres en el del Sur. Total de personas socorridas, 547.

Nuevo gobernador. Esta noche ha salido para Lérida, con objeto de encargarse del mando de dicha provincia, el nuevo gobernador, Sr. Martos (D. José).

Las tabernas. El gobernador civil, Sr. Llorens, tiene el propósito de que la policia gubernativa intervenga nuevamente en el cierre de las tabernas durante las madrugadas, servicio hoy encomendado al personal de Policía urbana.

Anarquistas. Anoche volvió a conferenciar con el señor gobernador civil el jefe de la Policía judicial.

Defunción. En Paris ha fallecido el Sr. D. Pio Bermellino, persona muy conocida en los buenos círculos de Madrid y que disfrutaba de gran posicion social.

Banquete diplomático. Al banquete dado en la embajada de Alemania en honor del nuevo presidente del Consejo y ministro de Estado, no pudo asistir el Sr. Silvela por el fallecimiento del señor marqués de Villamejor.

Santísima a la mesa de los señores de Radowitz, el Nuncio apostólico monseñor

Nava de Bontife, el auditor de la Nunciatura monseñor Alejandro Bavona, y el secretario Sr. Zorn de Bulach; el embajador de Francia y la señora de Patenotre, el de Rusia y la señora Schvitch, y los de Austria, Inglaterra e Italia; el subsecretario de Estado y la duquesa de Arcos, el marqués de Zarco, el Sr. Merry del Val y el baron y la baronesa de Seefried Buttenheim.

La comida fué tan espléndida como todas las que se dan en aquella casa, y despues de ella no hubo recepcion.

Alcoholizada. Ayer fué conducida a la Casa de Socorro de Buenavista la vendedora de periódicos y de décimos de lotería conocida en Madrid por la Petriella.

Serian próximamente las seis de la tarde, cuando los guardias de Seguridad encontraron a la popular vendedora tendida en el suelo con un acceso de alcoholismo.

Al llegar al benéfico establecimiento, el estado de la infeliz era tan grave, que falleció antes de que se le pudieran prodigar los auxilios facultativos.

El cadáver fué trasladado al Depósito judicial.

DESPUES DE COMER LICORORO UNA COPITA DE HENRI GARNIER & C. PASAJES (GUIPUSCOA)

Un padrastrero irascible. En el piso tercero de la casa núm. 14 de la calle de San Joaquin, suscitose anoche una reyerta entre un individuo llamado Luis Lopez Sanchez, de oficio papealista, y un hijastro de éste llamado Vicente Almarza Gil.

De las palabras pasaron a los hechos, y sacando Luis de la americana un revólver disparó dos tiros sobre su hijastro, que resultó con una herida en la cara, de la que fué curado en la Casa de Socorro del distrito de la Universidad.

El agresor fué detenido.

La familia real. Ayer tarde asistió al concierto celebrado en el teatro Real S. M. la Reina, acompañada de sus augustas hijas. Despues dieron un corto paseo.

S. M. el Rey pasó la tarde en la Casa de Campo, dedicado a los ejercicios militares, que constituyen una de sus más grandes aficiones.

S. A. la Infanta doña Isabel pasó por el camino del Pardo, guiando un coche tirado por cuatro jacas.

El general Guillen. Ayer fueron conducidos a la última morada los restos mortales del general de artillería de la armada, Sr. Guillen.

Presidia el duelo el ministro de Marina, al que seguian numerosos generales, jefes y oficiales de la armada.

Procedente de Barcelona ha llegado a esta córte doña Claudina Votosa de Durán, esposa del ministro de Gracia y Justicia, acompañada de una de sus hijas.

«El Progreso». Ha reaparecido el periódico republicano «El Progreso», bajo la direccion del Sr. Lerooux.

Cuestion zanjada. El sábado ocurrió una cuestion personal en un círculo de esta córte.

Parace ser que el Sr. Quintana se expresó en forma violenta contra las guerrillas y movilizadas de Cuba en presencia del teniente de movilizadas Sr. Lara.

La cuestion quedó zanjada ayer. El Sr. Quintana está levemente herido.

D. Manuel Tamayo. Esta mañana se han verificado en la iglesia de los Jerónimos solemnes funerales por el alma del insigne dramaturgo D. Manuel Tamayo y Baus, costeados por la Real Academia Española.

Presidían el duelo los señores conde de Cheete, marqués de Pidal, Catalina (D. Mariano) y el Padre Mir.

En los bancos destinados a los invitados, velase a muchos académicos, literatos y admiradores del finado.

Se ejecutó, por una numerosa orquesta, la Misa de Eslova.

Amortizacion de vacantes. Dice La Correspondencia: «Parace que el ministro de la Guerra se propone conceder al turno de la amortizacion las vacantes de teniente general y general de division producidas por fallecimiento de los generales Chinchilla y Gutierrez Cámara.»

Tema de posesion. El teniente general D. Sabas Marin hizo ayer entrega del mando del primer cuerpo de ejército al de la misma categoría señor Jimenez Castellanos.

Con tal motivo se presentaron a éste todos los generales de division y brigada con mando y los jefes de todos los cuerpos.

La salud en Madrid. Segun El Siglo Médico, el curso y carácter de los afectos dominantes ha experimentado variaciones muy escasas respecto de las semanas anteriores.

Los catarrros bronquiales se han exacerbado en los últimos dias por la baja brusca de la temperatura, y los reumatismos y fiebres palúdicas también han aumentado en número.

En los niños hay fiebres eruptivas benignas y agudas de igual índole, que ofrecen escasa cifra de mortalidad.

El Sr. Sanchez Lozano. En el expreso de Andalucía ha salido hoy para Sevilla el ex gobernador civil de Guadalupe D. Juan Sanchez Lozano, quien durante el tiempo que ha estado al frente de aquella provincia se ha captado generales simpatías y el aprecio y la estimacion de todos por la integridad y alteza de miras en el desempeño de su importante y difícil cargo.

Enfermos. Continúa enfermo de gravedad el senador vitalicio y consejero del Banco de España señor marqués de Torrelegua.

Anoche se celebró junta de médicos, y segun parece, se trata de una pulmonía infecciosa.

También se ha agravado en su enfermedad la señora Doña Soledad Aguilera de Suarez Inclán, hija del ex-ministro y ex-gobernador de Madrid D. Alberto Aguilera.

LOS TEATROS

Comedia. El miércoles se verificará en este teatro el beneficio de la análoga actriz Concepcion Suarez, con la preciosa comedia de Benavente, Gente conocida.

Grande es el interés del público por admirar de nuevo la apañada obra de Benavente, y esto, unido a las simpatías con que cuenta la modesta actriz, harán que el beneficio resulte brillantísimo.

Lira. El beneficio del popular actor D. José Rubio se verificará en este teatro mañana con el siguiente escogido programa: Primera seccion, Gobiernos; y el monólogo Me caso; segunda seccion, reprise del juguete Me gusa, y estreno del monólogo

titulado Continental caprés, escrito expresamente para el beneficiado por un aplaudido autor; tercera seccion, reprise de la bonita comedia de Vital Aza, El señor cura, y cuarta seccion, el segundo acto de esta comedia.

Romea. En la presente semana tendrá lugar en este teatro el estreno del juguete cómico-lírico en un acto, titulado De la piel del diablo, en el que toman parte las señoritas

Prado y Envid, y los Sres. Chicote, Posac, Montero, Ortiz, Nart y coro general.

Varietés. Muchos abonados y asistuos concurrentes a este teatro se han dirigido a la empresa del mismo en demanda de que se establezca un día de moda.

La empresa, desfilando a los deseos de los peticionarios, ha designado los martes, en cuyo día todos los artistas cantarán nuevos couplets empezando desde el próximo.

EDICION DE LA NOCHE

DESTITUCION de Máximo Gomez

Londres 13.—Un telegrama de la Habana, recibido durante la pasada noche, da algunos detalles sobre el acto de la Asamblea cubana, destituyendo a Máximo Gomez del cargo de generalísimo del titulado ejército libertador.

Reunióse dicha Asamblea para tratar de la conducta seguida por Gomez, y despues de deliberar detenidamente se acordó, por 26 votos contra cuatro, destituir al generalísimo y declararle acusado:

1.º Por haber faltado a sus deberes militares.

2.º Por desobediencia al poder supremo de la Asamblea.

3.º Por haber aceptado tres millones de dólares del gobierno de los Estados Unidos sin el consentimiento de la Asamblea.

A pesar de que Máximo Gomez ofreció licenciar sus tropas mediante la entrega de tres millones de dólares, y satisfacer con ellos una parte de los haberes de las fuerzas cubanas, se cree que en vista del acuerdo de la Asamblea, la mayor parte de los cubanos que están en armas se negarán a deponerlas.

Los yankees están dispuestos a tratar como rebeldes a los que no acepten el convenio celebrado con Máximo Gomez.—Fabra.

Manifiesto de Máximo Gomez

Habana 13.—Máximo Gomez ha publicado un nuevo Manifiesto, anunciando que se retira a la vida privada en vista de la decision de la Asamblea cubana que desautorizó su conducta.—Fabra.

EN FILIPINAS

Londres 13.—Las impresiones sobre la campaña de Filipinas son cada vez más pesimistas.

Se advierte un cambio en muchos diarios de los Estados Unidos que hasta ahora habian defendido con grande energía la política de expansion colonial.

Sin embargo, el gobierno americano parece resuelto a proseguir la guerra con grande actividad, enviando a Manila cuantos refuerzos y recursos pide el general Ouis.—Fabra.

Londres 13.—Los periódicos ingleses confirman esta mañana que el mismo general Ouis reconoce la falta de seguridad de los americanos en Manila, y, por lo tanto, aconseja que no se favorezca la emigracion de familias yankees a dicha capital.

Washington 13.—Un despacho de Manila, de fecha de hoy, anuncia que los americanos atacaron con la artillería las posiciones ocupadas por los tagalos y se apoderaron de un puente sobre el rio Pasig. Preparanse a continuar el movimiento de avance.

Las pérdidas de los filipinos son muy considerables, y las de los americanos fueron muy pequeñas.—Fabra.

LA BOLSA DE PARIS

Paris 13.—En la Bolsa de hoy ha llegado a cotizarse a primera hora el exterior español a 59 35, haciéndose luego a 58 95. Continúa también la firmeza de las Cubas.—Fabra.

Noticias de Valencia

El temporal.—Salida del Sr. Ballester. Valencia 13 (4:27 t.). Se ha perdido un laúd de vela que estaba frente a Cullera, ahogándose dos tripulantes.

Considerábase perdido el vapor Catalina, que se supone quedará en seco cuando amaine el temporal.

Esta tarde ha salido en el tren correo con direccion a Madrid el ex-gobernador señor Ballester, siendo una verdadera manifestacion de simpatía la cariñosa despedida que se le ha hecho.—Mercheta.

LA REPATRIACION de Filipinas

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama del general Rios, dando cuenta de haber salido de Manila el día 11 con direccion a la Península el vapor Buenos-Aires, que conduce al general Arimendi, 18 jefes, 65 oficiales y 892 individuos de tropa pertenecientes al batallon de artillería de plaza y el de cazadores expedicionario número 12.

EL TEMPORAL

Vías cortadas.—Territorios inundados. Hemos procurado averiguar las últimas noticias que se hubieran recibido de las inundaciones, y en la estacion del Mediodía se nos ha manifestado que con Valencia se halla restablecida ya la comunicacion normal.

Respecto a Alicante, se halla la vía cortada en gran extension entre Caudeta y Villena, y para reconstruirla han salido los ingenieros de la línea.

Aunque en los primeros momentos no se puede apreciar la importancia de la cortadura, los técnicos creen que se tardará unos dias en que circulen trenes.

En la estacion se ha puesto hoy el siguiente aviso:

«Interrumpida la línea de Alicante por las aguas, solo se expenden billetes hasta la estacion de Caudeta.»

Todas las demás líneas están francas. (TELEGRAMAS OFICIALES.)

Alicante 13.—Segun me telegrafía el jefe de la estacion de Orihuela, el tren 124 está detenido por la inundacion del rio en el kilómetro 49 al 50, sin poder pasar ni hacer trasbordo.

El alcalde de Orihuela me telegrafía a las siete y quince de esta mañana, que el Segura lleva cinco metros de crecida por la

Prado y Envid, y los Sres. Chicote, Posac, Montero, Ortiz, Nart y coro general.

Varietés. Muchos abonados y asistuos concurrentes a este teatro se han dirigido a la empresa del mismo en demanda de que se establezca un día de moda.

La empresa, desfilando a los deseos de los peticionarios, ha designado los martes, en cuyo día todos los artistas cantarán nuevos couplets empezando desde el próximo.

La empresa, desfilando a los deseos de los peticionarios, ha designado los martes, en cuyo día todos los artistas cantarán nuevos couplets empezando desde el próximo.

La empresa, desfilando a los deseos de los peticionarios, ha designado los martes, en cuyo día todos los artistas cantarán nuevos couplets empezando desde el próximo.

La empresa, desfilando a los deseos de los peticionarios, ha designado los martes, en cuyo día todos los artistas cantarán nuevos couplets empezando desde el próximo.

La empresa, desfilando a los deseos de los peticionarios, ha designado los martes, en cuyo día todos los artistas cantarán nuevos couplets empezando desde el próximo.

La empresa, desfilando a los deseos de los peticionarios, ha designado los martes, en cuyo día todos los artistas cantarán nuevos couplets empezando desde el próximo.

La empresa, desfilando a los deseos de los peticionarios, ha designado los martes, en cuyo día todos los artistas cantarán nuevos couplets empezando desde el próximo.

La empresa, desfilando a los deseos de los peticionarios, ha designado los martes, en cuyo día todos los artistas cantarán nuevos couplets empezando desde el próximo.

La empresa, desfilando a los deseos de los peticionarios, ha designado los martes, en cuyo día todos los artistas cantarán nuevos couplets empezando desde el próximo.

La empresa, desfilando a los deseos de los peticionarios, ha designado los martes, en cuyo día todos los artistas cantarán nuevos couplets empezando desde el próximo.

La empresa, desfilando a los deseos de los peticionarios, ha designado los martes, en cuyo día todos los artistas cantarán nuevos couplets empezando desde el próximo.

La empresa, desfilando a los deseos de los peticionarios, ha designado los martes, en cuyo día todos los artistas cantarán nuevos couplets empezando desde el próximo.

La empresa, desfilando a los deseos de los peticionarios, ha designado los martes, en cuyo día todos los artistas cantarán nuevos couplets empezando desde el próximo.

La empresa, desfilando a los deseos de los peticionarios, ha designado los martes, en cuyo día todos los artistas cantarán nuevos couplets empezando desde el próximo.

La empresa, des

Fallecimiento de un brigadier.—El Uruguay.

Barcelona 13 (125 tarde). Ha fallecido el brigadier de la reserva D. Joaquín Barga.

Vapor-correo Habana 13.—Con rumbo a Puerto Rico salió ayer de este puerto el vapor-correo Montevideo, de la Compañía Trasatlántica.

Polo de Bernabé Lisboa 13.—En jueves próximo será recibido en audiencia solemne por el rey el nuevo ministro de España, Sr. Polo de Bernabé.

Un herido grave A las cuatro de la madrugada anterior, los guardias del cuerpo de Seguridad números 33 y 82 encontraron en la calle de Don Martín un hombre herido.

Conducido a la Casa de Socorro, se le apreció una herida inciso-punzante de unos cuatro centímetros de extensión y de carácter grave, en el lado izquierdo del pecho.

El juzgado de guardia, avisado oportunamente, tomó declaración al herido, que es un jornalero llamado Cándido González, y después dio orden de que fueran detenidos dos individuos llamados Vicente Solera y Martín Sánchez, de oficio tipógrafo y zapatero, respectivamente.

El herido fué conducido en grave estado al hospital de la Princesa.

Consejo de Sanidad A última hora de la tarde continúa reunido, bajo la presidencia del subsecretario de la Gobernación, señor marqués de Lema, el Consejo de Sanidad.

Cinco casas quemadas Sorla 13.—En la villa de San Leonardo se declaró en la noche del día 11 un voraz incendio en la casa que habita el farmacéutico de dicha localidad, y habiéndose propagado a las casas inmediatas, quedaron cinco reducidas a cenizas.

Las pérdidas materiales son de consideración. Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

Madrid Club Esta Sociedad celebrará el miércoles, a las nueve de la noche, una velada, en la que tomarán parte las señoras E. Romero y Anglada, y los Sres. Mata, Portela, Centeno y Calleja y el pianista D. Joaquín López.

Los socios pueden recoger invitaciones para las personas de su familia en la secretaría de la Sociedad, Garcilaso, 5, de nueve a doce de la noche.

Sea enhorabuena Hemos visto una de las copias del grupo fotográfico que hizo la casa Napoleón el día de la reapertura de su local de la calle del Príncipe (teatro de la Comedia).

El buen gusto y el arte con que siempre trabaja la casa Napoleón se demuestran una vez más en dicho grupo.

Reciban con este motivo nuestra enhorabuena.

El Sr. Puigcorver Se encuenra enfermo, aunque no de gravedad, nuestro distinguido amigo el ex-ministro liberal D. Joaquín López Puigcorver.

Balace del Día

Anuncian los periódicos amigos del Gobierno, que el próximo jueves se publicará el decreto disolviendo las Cortes.

Gobernadores

El Sr. Silveira, en su despacho de hoy con la Reina, ha puesto a la firma los decretos admitiendo la dimisión a los gobernadores electos Sres. Basada y Bragado, y nombrando para susti-

tuirles a los Sres. Muñiz, para Valladolid, y Dorda, para Badajoz.

También ha sido firmada la permuta entre los gobernadores de Palencia y Tarragona, Sres. Cuesta y Salas.

Sancion de leyes

El Sr. Montero Ríos, acompañado de los secretarios Señor de Rubianes y vizconde de los Asilos, ha estado hoy en Palacio para sancionar algunas leyes de poca importancia, aprobadas en la última legislatura.

El ministro de Gracia y Justicia ha despachado hoy con S. M., firmando algunos decretos de personal.

De las palabras que ha dicho el señor Silveira a los periodistas, después de despachar con S. M., podría inferirse que se han aumentado algo las dificultades para la liberación de los prisioneros de Filipinas.

Aparte de otros entorpecimientos, resulta ahora que los jefes tagalos que tienen en su poder los prisioneros, cada cual quiere que se trate con él individualmente, y esto entorpece mucho la negociación.

Para alcalde de Barcelona, háblase ahora del Sr. D. Manuel Jirona, cuya candidatura dice admiten los dos bandos.

El Sr. Jirona ha dicho que participará su resolución después de meditarlo.

Mientras tanto, los Sres. Planas y Casals (D. Manuel y D. José María) y D. Juan Puig y Saladrigas, han conferenciado esta mañana larga y afectuosamente con el ministro de la Gobernación, habiendo llegado a un completo y perfecto acuerdo en todos los puntos sometidos a exámen.

Los periódicos financieros vienen atribuyendo al Sr. Villaverde varios planes referentes a sus futuros proyectos de Hacienda.

El ministro niega que sean exactos, y afirma que no comunicará a nadie su pensamiento hasta que lo presente a las Cortes.

La firmeza con que los periódicos ministeriales dan la noticia de que se aplazan las elecciones legislativas para después de las municipales, esta noticia ha sido hoy objeto de bastantes comentarios; pues aparte del cambio de rumbo que implica en el Gobierno, ha de suscitar problemas sobre la ratificación del tratado de paz, difíciles de resolver bien.

Al reunirse las Cortes en Septiembre último quedó sancionado que para ceder Cuba y Puerto-Rico era precisa la autorización de las Cortes.

Conforme a este criterio se remitió recientemente a las Cortes la propia cuestión, y aunque por poca mayoría, el Senado dejó establecido que para ceder el Archipiélago filipino era

precisa la autorización de los Cuerpos Colegisladores.

El plazo de la ratificación concluye el 10 de Junio.

¿Se reúnan las nuevas Cortes después de esta fecha, como ahora se dice?

Entonces no hay tiempo para pedirles la ratificación.

¿Se prescinde de esta sanción, y la Corona por sí ratifica el Tratado?

En este caso se realiza un acto contrario a los precedentes legislativos y parlamentarios, ya establecidos, produciéndose una complicación bastante delicada y escabrosa.

En el supuesto que dejamos establecido, vendría a ponerse a la Corona frente al criterio ya fijado de las Cortes, y esto siempre sería cosa grave.

Lo que no se explica mientras tanto es cómo si las elecciones se aplazan para Junio, se va a publicar el jueves, como se dice, el decreto de disolución.

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado esta tarde este grave telegrama.

«Manila 12 (6'25).—Madrid 12 (5'40).

—Capitan general a ministro Guerra: Número 111.—General Odis impide gestión prisioneros. Manifiesta que estando filipinos en guerra con americanos no puede permitir rescate sobre base recursos metálicos que mejoraría situación aquí; no permite comisionados atravesar líneas avanzadas. Protesto alegando sentimientos humanitarios, y en nombre de éstos creo llegado momento gestionar oficios potencias por mediación cónsules.

Dada mi situación entre americanos y filipinos espero órdenes V. E.—Ríos.»

La actitud del gobierno norteamericano es en este punto incomprensible e irritante.

Por el Tratado de París se comprometió a facilitar la libertad de los prisioneros, y ahora resulta que sus gestiones han sido estériles y, además, se opone a las que el Gobierno español viene practicando.

La Camisería RIVAS Y SANZ, Príncipe, 11, liquida por disolución de Sociedad, todos sus ricos géneros con REBAJAS EXTRAORDINARIAS.

Charada

Cinco dos tian mi casa, es segunda musical, una negación la cuarta, letra prima y no vocal. Doña Antonia ayer mañana se puso enferma de un modo, que la dieron tres segunda y una sustancia muy todo.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La solución mañana.)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: RE CU PE RA DO.

La Bolsa

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 13 DE MARZO DE 1899 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimas precios.

Table with columns: Día 11, Día 13, Diferen.º. Rows include 4 O/U interior, 4 O/U exterior, 4 O/U americano, 4 O/U español, 4 O/U portugués, 4 O/U italiano, 4 O/U griego, 4 O/U turco, 4 O/U japonés, 4 O/U chino, 4 O/U indio, 4 O/U australiano, 4 O/U africano, 4 O/U asiático, 4 O/U europeo, 4 O/U americano, 4 O/U español, 4 O/U portugués, 4 O/U italiano, 4 O/U griego, 4 O/U turco, 4 O/U japonés, 4 O/U chino, 4 O/U indio, 4 O/U australiano, 4 O/U africano, 4 O/U asiático, 4 O/U europeo.

La temperatura.

El termómetro del Sr. Aramburo calle del Príncipe, 12, marca lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 7º sobre 0.

A las doce de la tarde, 17º sobre 0.

A las cuatro, 15º sobre 0.

La máxima fué de 18º sobre 0. La mínima de 5º sobre 0. El barómetro marca 712.—Buen tiempo

Cultos

Santo de mañana.—Santa Florentina, Santa Matilde y San Leon, Obispo.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Calatravas, donde por la mañana habrá misa mayor con sermon y por la tarde vísperas de San Raimundo, preces y reserva.

Novenas a San José Siguen celebrándose y predicarán: En San José, el Sr. Burgalesa y el P. González del Sagrado Corazón de Jesús.—En Monseñor, los Sres. Zaballón y Calpeña.—En San Ginés, los Sres. Jimenez y Lopez Alcalá.—En San Fernando, el Sr. Marqués.—En Nuestra Señora del Pilar, el señor cura.—En Santa Bárbara, el Sr. Balsalobre.—En la iglesia Pontificia, un P. Redentorista.—En el Buen Suceso, el Sr. Villala.—En la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, el señor Balsalobre.

En San Antonio de los Alemanes cultos a su Titular, como todos los martes.

En San Pedro de los Naturales Misericordia al anochecer, predicando el Sr. Rivadeneira.

En Santa María sigue la novena a Nuestra Señora de los Dolores, predicando el señor Lopez Anaya.

En la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés siguen los ejercicios de Coaresma y será orador el Sr. Quesada.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Destierro en San Martín ó de los Arquitectos en San Sebastian.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—La Traviata.

ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—Martes de abono.—Cyrano de Bergerac.

PARIS.—A las 9.—164 de abono.—6.ª serie.—T. par.—Curro Vargas.

COMEDIA.—A las 8 1/2.—Cuento de amor.—El chiquillo.—Las de Lopez.

PRINCESA.—A las 8 1/2.—La victoria del general.—Hotel Severini.

ZANZUELA.—Día de moda.—A las 8 1/2.—Campanero y sacristán.—A las 9 1/2.—El querer de la Pepa.—A las 10 1/2.—Gigantes y cabezudos.—A las 12.—Los borrachos.

LANA.—Beneficio de D. José Rubio.—A las 8 1/2.—Golondrina y Ma cosa (monólogo).—A las 9 1/2.—Gua-gua (reprise) y Continental Expres (estreno).—A las 10 1/2.—El señor cura (reprise).—A las 11 1/4.—Segundo acto.

APOLO.—A las 8 1/2.—Churro Bragas.—A las 9 1/2.—El santo de la Isidra.—A las 10 3/4.—Las bravías.—A las 12.—Amor engendra desdichas ó el Guapo y el Feo y verduleras honradas.

CASINO MUSIC-HALL.—A las 8 1/2.—Éxito inmenso: la eminente diva signorina Anita de Carló.—Mlle. Bluetette.—Sra. Neila Martini.—Sras. Campos, baile español.—Mr. Duchatel.—Miles. Raymond, Falcó, Lydia, Rita, Andij, Livry, Dadge.—Pantomima cómica-dramática por la troupe Adama: Wissembourg.

A las 3 de la tarde.—Ensayo general.—Butaca con entrada, 1 pta.

NUOVO TEATRO (Varietés).—A las 8.—Primer martes fashionable.—Al agua, patos!—Paola Cortés.—Pinedo: El cantinela desesperado.—Clo-Clo.—Mis Galatas.—Los Amelys.—Le petit Fernand.—O'Connor.—Hermanos Raphaelés.—Todos los artistas cantarán nuevos couplets.

ROMEA.—A las 8 3/4.—La salamanquina.—A las 9 3/4.—Bettina.—A las 10 3/4.—La nieta de su abuelo.—A las 12.—La Mari Juana.

PARQUE RUSIA.—Patines, tiro de balón, columpios.—Paseos por el lago.—Montaña rusa.—Abierto el parque todo el día.

IMPRENTA DE EL CORREO.

reprime varias veces sus arranques y sofoca en ellos algunos otros nobles y generosos.

Dominado, pues, por el temor de ser un objeto de desprecio más bien que de resentimiento, limitóse Durward, aunque no sin dificultad, a decirle en términos generales y de un modo bastante confuso, que la condesa Amelina había logrado escaparse del castillo cuando empezaba el asalto.

Fuérale imposible darle más circunstancias pormenoradas sin poner en ridículo a la tía de Isabel y tal vez sin exponerse a lo mismo, como objeto que había sido de sus especulaciones matrimoniales. Añadió a esta relación algo vaga, que corría la voz aunque nada justificase su certeza, de que la condesa Amelina había caído otra vez en manos de Guillermo de la Marck.

—Espero que San Lamberto permitirá que se case con él—dijo Crève-Cœur—y a la verdad, me parece probable que De la Marck lo haga a causa de sus talegas, y que le retuerza también el cuello cuando esté seguro de poseerlas, ó a lo más tardar, cuando las haya agotado.

Hízole entonces el conde tantas preguntas sobre el modo cómo se habían conducido las dos señoras durante el viaje, el grado de intimidad á que le admitieran, y otros puntos harto delicados, que el jóven, cortado é irritado, apenas supo cómo ocultar su turbación al perspicaz soldado y cortesano viejo, que repentinamente se dispuso a despedirse de él, exclamando:

—¡Ojalá Descubierto el pastel..., no me había equivocado, á lo menos... é lo menos por una parte; espero que encontraré más buen juicio en la otra...

Vamos, señor escudero, un espolazo y formad la vanguardia, tengo algo que decir á la condesa Isabel. Juzgo que ya me habeis enterado lo suficiente para que pueda hablarle de todo lo que por desgracia ha pasado y sin herir su delicadeza, aunque haya lastimado la vuestra. Pero, un momento, jóven, oid una palabra antes de separarnos.

Vos acabais de hacer, á lo que imagino, un feliz viaje por el país de los encantamientos, lleno de aventuras heroicas, de altas esperanzas y de lisonjeras ilusiones, como los jardines de la hechicera Morgana... Borrado todo esto de vuestra memoria, jóven soldado—añadió dándole golpecitos en la espalda—no os acordéis de esa dama sino como de la ilustre condesa de Croye; olvidad la dama errante y aventurera; sus amigos, yo puedo á lo menos responder de uno, solo se acordarán de los servicios que le habeis hecho, y despreciarán la descabellada recompensa á que habeis tenido el atrevimiento de aspirar.

Despachado por no haber podido ocultar al astuto Crève-Cœur unos sentimientos que éste solo consideraba como un objeto de risa, replicóle Quintin con indignación.

—Señor conde, cuando necesite vuestros consejos, os los pediré; cuando imploro vuestra asistencia, tiempo os quedará para concederla ó negármela; y cuando no me sea indiferente el concepto que podéis haber formado de mí, vendrá el caso de que lo manifestéis.

—¡Ojalá!—dijo el conde—hème aquí puesto entre Amadis y Oriana.—¿Quién sabe si habrá de prepararme para un desafío?

—Habiais de eso, conde, como de

una cosa imposible. Cuando rompí una lanza con el duque de Orleans, tenía por adversario un hombre por cuyas venas corría una sangre más ilustre que la de Crève-Cœur, y cuando medí mi acero con Dunois, lidiaba con un guerrero más insigne.

—¡Concedate el cielo prudencia, querido jóven!—dijo Crève-Cœur usando el mismo tono de broma con el caballeresco y enamorado mancebo.—Si lo que dices es verdad, harto te ha favorecido la fortuna en este mundo; y, á la verdad, si te somete la Providencia á semejantes pruebas antes que te asome el bozo en la barba, reventarás de vanidad cuando puedas llamarle hombre completo. Fácil es que me excites la risa pero no que provokes mi enojo. Créeme; por más que, gracias á uno de esos caprichos de la fortuna que pocas veces acontecen, hayas combatido con príncipes y sido campeón de condesas, no por esto debes considerarte igual á aquellos de quienes la casualidad te hizo adversario, y otra casualidad mayor te constituyó compañero. Como á jóven que ha leído bastantes novelas para juzgarse paladín, puedo dejarte entregado por algun tiempo á un delicioso sueño; pero no debes incomodarte con un amigo que te quiere bien, cuando te agita con alguna violencia para que despiertes.

—Mi familia señor conde...

—No quiero hablarle exclusivamente de tu familia. Hablo de nobleza, de fortuna, de elevación, de todo lo que forma una distancia entre los grados y clases de los hombres. En cuanto al nacimiento, ya es sabido que todos descendemos de Adán y Eva.

—Mis antepasados, señor conde, los Durwards, de Glen-Houlakin...

—¡Ah! si quieres hacer subir tu genealogía más arriba de Adán, ya hemos concluido. Jóven, hasta más ver.

El conde volvió las riendas á su caballo, hizo alto y aguardó á la condesa, á quien sus insinuaciones y consejos, aunque dados con buenas intenciones fueron, si cabe, más desagradables todavía que á Durward. Este mientras se adelantaba, iba murmurando:

—Insensible burlesco... ¡presumido impertinente! No quisiera que el primer arquero escocés que te apunte el arcabuz te dejase escapar con tanta facilidad como yo.

Llegaron por la tarde á la ciudad de Charleroi del Sambre, donde el conde de Crève-Cœur había resuelto dejar á Isabel, á quien el terror y la fatiga del día anterior, un viaje de cincuenta millas hechas de un tiron y todas las dolorosas sensaciones que durante el mismo la affigieran, impedian continuar sin riesgo de su salud. Confiaba el conde en estado de suma extenuación á la abadesa de un convento cisterciense de Charleroi, dama de distinguida nobleza, parienta de las dos familias de Crève-Cœur y de Croye, en cuya amistad y prudencia podía depositar toda su confianza.

Crève-Cœur solo se detuvo allí para recomendar las mayores precauciones al comandante de una reducida guarnición borgoñona que ocupaba aquella plaza, y prevenirle que diese una guardia de honor al convento mientras la condesa de Croye permaneciese en él, lo que en apariencia podía ser para honrarla, pero en realidad para impedir que intentase escapar. El conde encargó muchísimo la vigilancia de la guarnición, dando so-

SOCIEDAD UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS
 Arrendataria de la fabricación y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas
 DIRECCIONES
 Postal Villanueva, 11.
 Telegráficas Explosivos.
 Telefónicas Número 388.

Fruta laxante refrescante
 contra el
ESTREÑIMIENTO
 Almorranas, Bilis,
 Embarazo gástrico e intestinal, Jaqueca
TAMAR INDIEN GRILLON
 Paris, 33, rue des Archives
 y en todas las farmacias

JUAN WENZEL y COMPANIA
 han trasladado sus oficinas a la
Carrera de San Jerónimo 28

PERLAS DEL DR. CLERTAN
 Aprobación de la Academia de Medicina de París
 Detonación antipasmódica.—A. Perlas de Eter de Clertan. Dosis, 4 a 10 por día. (Jaquecas, cefalalgias rebeldes, accesos de asma, calambres del estómago, tendencia al síncope).
 B. Perlas de Sulfato de Clertan. Dosis, 4 a 10 por día. (Las mismas indicaciones que para las perlas de Eter, y más particularmente náuseas, digestiones dolorosas, indigestiones y vómitos).
 C. Perlas de Valeriana de Clertan. Dosis, 4 a 10 por día. (Vertigos, estrabismos, palpitaciones nerviosas, etc.).
 D. Perlas de Sulfato de Ioduro de Clertan. Dosis, 4 a 10 por día. (Jaquecas, neuralgias faciales, cefálicas, lumbagos).
 Publicación y origen, Casa L. Frere, París.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DE HOGG
 Este aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados ya que se asegura contra las enfermedades del pecho, sibil, bronquitis, congestiones, los crónicos, delgadez de los niños, etc.
 Desearse de los aceites de color moreno, a precios baratos, que son el producto de hígados corrompidos y para disipar su mal olor y su mal gusto, se presentan bajo la forma de Emulsiones, de Extractos, de Vinos, etc., mientras que el Aceite de HOGG es de color amarillo claro, natural, conserva su buen gusto de pescado fresco y debe tomarse sin azúcar.
 Exigir el nombre de HOGG y además la certificación de M. Lesnart, jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que figura en el prospecto sobre la etiqueta de cada frasco triangular.
 Advertencia.—Búscase en el rótulo el sello del gobierno francés.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS
 (SOCIEDAD ANÓNIMA)
 Tarifas de precios de suscripciones al año

DESCRIPCIÓN	PRECIOS
Por una estación particular en un punto de la ciudad...	300
Por una estación para fines urbanos y para todos los puntos de la ciudad...	600
Por una estación de uso público...	1.000
Por un aparato empotrado para comunicarse con el teléfono principal y con la Central...	75
Por un ídem para comunicarse solo con el aparato principal...	71
Por un ídem para comunicarse solo con la Central y un conmutador...	50
Cuadro indicador con cuatro direcciones...	50
Por cada otra dirección...	20
Por un conmutador de dos direcciones...	2
Cada otra dirección...	2
Un año (al año)...	15

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA
 Línea de las Antillas, New-York y Veracruz
 Con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
 El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7, para Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para Progreso y Veracruz.
 El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21 y haciendo antes la del Havre el 15 para Habana y Veracruz.
 El 30, de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados- Unidos.
 Las salidas de la Habana para New-York son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos días.
 Retorno.—Salidas de la Habana, el 10, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.
 El 20, directo para Coruña, Santander y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Liverpool, Hamburgo, Hambro, Nantes y Burdeos.
 El 30, con escala en Puerto-Rico, el 4 o 5 para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.
 El vapor **MONSERRAT** saldrá de Cádiz el 10 del corriente.

LÍNEA DE FILIPINAS
 Con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones Kuruee y Bahiro (Golfo Périco), Zanz bar y Mozambique (costa oriental de África), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batabia, Hong-Kong, Shanghai, Hyogo y Yokosuka.
 Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Viro, Lisboa (fictiva), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro sábados, a partir del 4 de Enero de 1899. De Manila saldrán cada cuatro jueves, a partir del 26 de Enero de 1899.
 El vapor **CATALUNA** saldrá de Barcelona el 28 de Marzo.

LÍNEA DE BUENOS-AIRES
 Con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo.
 Siete viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.
LÍNEA DE FERNANDO-PÓO
 Con escalas en Las Palmas, puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.
 Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y conescalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA
 LÍNEA DE MARRUECOS
 Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.
 El vapor **JOAQUIN DEL PIÉLAGO** sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles, viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

SERVICIO DE TANGER
 Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Robajas por pasajes de ida y vuelta.
 Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.
 La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante
 La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designan las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
 Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
 Para más informes en la Agencia de la Comp.ª, Puerta del Sol, 1

ALAMBRES Y CORDONES ELECTRICOS CON AISLAMIENTO
 Artículos de caucho, guttapercha y amianto
PIRELLI y COMPANIA.—MILAN
 Domicilio social y fábrica en Milán
 con sucursal para la construcción de cables submarinos en Spezia

TOS-BRONQUITIS-CATARROS-LARINGITIS-INFLUENZA
 SE CURAN INFALIBLEMENTE CON LAS
CAPSULAS COGNET
 El remedio mas poderoso para las enfermedades del pecho
 Paris, 42, rue de Saintonge
 CABLES SUBTERRANEOS Y SUBMARINOS
 Artículos de caucho, guttapercha, amianto, aplicables a las industrias, para higiene y viaje

BOCA, GARGANTA, VOZ
 PASTILLAS F. PRIETO
 DE QUAYACINA Y MENTOL
 De efectos rápidos y seguros para combatir las enfermedades de la boca y garganta, tos por irritación y de las primeras vías respiratorias, ronquera, afonía, cosquillo, dificultad de tragar, fetidez del aliento, anginas, picor, sequedad, etc.
 Se recomienda muy eficazmente a los fumadores, sacerdotes, oradores, cantantes, profesores y a toda persona que tenga que hacer mucho uso de la voz.
 No contienen clorato de potasa, que con el continuo uso debilita las mucosas del estómago. Nuestras pastillas, lejos de debilitar el estómago, son un precioso tónico de las vías digestivas.
 De venta en las principales farmacias. Al por mayor, M. García. Depósito central: Farmacia de F. Prieto, Fernando el Santo, 5, Madrid.
 Caja UNA peseta.—Va por correo certificada por 1'25

LA ROSARIO El Rey del Tocador
 Gran Fábrica de JABONES comunes y finos perfumados
 Especialidad en aguas de tocador KANARRA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.
Pereda y Compañía.—Santander

CAPSULAS DE QUININA DE PELLETIER
 Estas capsulas, inalterables, del grosor de un guisante, no se endurecen como las piloras y se tragan más fácilmente que las otras medicamentosas. Son soberanas para combatir los resacaos, la gripa, la influenza, y en general los accesos febriles que se manifiestan al iniciarse las enfermedades. Las jaquecas, neuralgias, calenturas intermitentes y palúdicas, el cansancio, la falta de energía, el reuma, la gota, los dolores de riñones son tributarios de este heroico medicamento.
 Una CAPSULA es más activa que una gran copa de guina.
 Exigir en cada capsula el nombre Pelletier, inventor de la quinina.—París, 8, Vivienneur.

PROFESOR
 Se ofrece para dar lecciones de Ciencias y Letras, a domicilio ó en su casa. Honorarios módicos.—Argensola, número 2, piso 4.º

LOTERIA NACIONAL, ADMÓN. NÚM. 10
 Esta Admón. sigue siendo favorable por la suerte. En el día 10 le han correspondido los siguientes premios: 5.000 ptas. Con 800 ptas.; 2.116—3.112—3.318—4.113—4.114—4.120—5.019—6.017—6.512—7.020—7.613—10.119—10.413—11.112—11.621
 Manuel Llorente sirve los pedidos que le hacen de provincias, Ultramar y Extranjero. Dirección
CALLE DE HORTALEZA, 15, MADRID

Casa Hermann-Lachspelle
J. BOULETYC. S.º
 81, 83, Rue Boland, a Paris
 Cruz de la Legion de Honor, 1888
 Por Medallas de Oro y miembro del Jurado en la Exposición de Barcelona, 1888. Cuatro Medallas de Oro en la Exposición Universal Paris 1889.
APARATOS CONTINUOS
 para la fabricación de bebidas gaseosas, SODA-WATER—Vinos espumosos. Únicos produciendo bebidas sanas y agradables. SIFONES de todas formas y colores muy sencillos y sólidos.
 Eváñase franco los prospectos detallados

LEYES CIVILES DE ESPAÑA
 Don Leon Medina y Don Manuel Marañón
 Abogados del Ilustre Colegio de esta corte
 Novísima edición que comprende los textos oficiales de los Códigos Civil y de Comercio, las leyes hipotecaria y de Arrendamiento civil, la de Hipoteca naval, y el Registro civil y cuantas se relacionan con el derecho civil, como las de minas, montes, aguas, expropiación forzosa, propiedad intelectual e industrial, etc., etc., con toda la jurisprudencia del Tribunal Supremo, de la Contaduría, y de la Dirección de los Registros hasta el 31 de Diciembre de 1897.—10 pesetas en rústica elegantemente encuadernada.

MODISTA
 A domicilio y en su casa.
 Argensola, 2.º izq.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE España
 OFICINAS
 Alcalá, 6 y 8
 Se vende papel por mayor en la Administración de este periódico Libertad, 29, pral.

LEYES DE LOS MISMOS AUTORES
 Leyes penales de España.—10 pesetas en rústica y 12 encuadernada.—Leyes de Hacienda de España.—Colección de toda la legislación española materia fiscal, clases pasivas, bienes nacionales, contribuciones e impuestos, tratados de comercio, etc., etc., encuadernada por R. O. de 6 de Julio de 1898.—Dos volúmenes.—15 pías. rústica y 19 encuadernada.
 La Administración de EL CORREO, Libertad, 29, se encarga de servir a sus suscriptores los pedidos de anteriores obras, remitiendo su importe en letra de D. N.º de cobro.

IBARRA Y COMPANIA
 Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Málaga y puertos intermedios.
 Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.
 Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.
 Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.

Se vende papel por mayor en la administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

248 QUINTIN DURWARD

lo por pretexto que tenía algunas noticias de desórdenes acaecidos en el obispado de Lieja, pero había resuelto ser el primero que llevase al duque Carlos las terribles noticias de la insurrección y asesinato del obispo en toda su espantosa realidad. En su consecuencia, habiendo tomado caballos de refresco para él y su comitiva, montó a caballo con la intención de no detenerse hasta Perona; y previniendo a Durward que era preciso que le acompañase, dióle satisfacción en tono chocarrero por tenerle que separar de tan buena compañía, y añadió que imaginaba que un escudero tan adicto a las damas, preferiría viajar a la claridad de la luna más bien que entregarse disididamente al sueño como un mortal cualquiera.

Quintín, harto afligido ya de saber que iba a separarse de Isabel, ardía en deseos de responder a estas palabras insultantes con una indignada provocación; pero convencido de que el conde no haría más que reírse de su cólera y despreciar su desafío, resolvió aguardar de los tiempos sucesivos un momento propicio en que le fuese posible obtener satisfacción de aquel soberbio caballero, que le era casi tan odioso, aunque por razones muy distintas, como el mismo Jabalf de las Ardenas. Accedió, pues, a seguir a Crève-Coeur, ya que no tenía medios para negarse a ello, é hicieron juntos, con la mayor celeridad, el viaje de Charleroi a Perona.

CAPITULO XXV.
 La visita inesperada

Las cualidades de que está dotado el hombre, son a manera de un tejido, cuya trama, por bien urdida que esté, tiene siempre alguna imperfección. Una vez vi á un sujeto, que era muy valiente, huir del perro despreciable de un pastor; y este último, hombre discreto, se lo afeó de tal suerte, que hasta un idiota se hubiera abochornado. En cuanto á vuestro sabio, tan agaz y experto en las cosas del mundo, él más que todos, teje con tanta finura las redes en que quiere coger a los demás, que él mismo se enreda en ellas.

Comedia antigua.

Durante el primer período de este viaje nocturno, tuvo Durward que combatir aquella amargura dolorosa del corazón que suele experimentar el jóven que se separa, probablemente para siempre, del objeto adorado. A impulsos de la urgencia y perentoriedad de las circunstancias é impaciencia de Crève-Coeur, el pequeño destacamento atravesó volando las ricas llanuras del Hainault, guiado por la benigna claridad de una espléndida luna llena, cuyos plateados rayos derramaban su influencia sobre abundantes prados, hermosos bosques y campos cubiertos todavía del grano hacinado de las mieses, que los labradores, aprovechando una noche tan clara, conducían a sus graneros: hasta tal punto eran ya los flamencos laboriosos en aquella época.

El astro de la noche alumbraba anchos y caudalosos rios conductores de la fertilidad, cubiertos de blancas velas desplegadas para servicio de un comercio floreciente, pues ninguna roca ni torrente interrumpía su

245 FOLLETON DE EL CORREO

su pacífica morada ¡qué idea podían llevar sino la de matarle? Cuando se ligaron con el Jabalf de las Ardenas, el más feroz asesino que existe en toda la Flandes, ¡qué proyecto podían suponer en él sino el de un asesinato, pues esto es lo que le hace medrar? Y luego, según lo que acababa de decirme, aquel cuya mano vibró el golpe no pertenece á esa vil canalla? No estaré contento hasta ver correr su sangre por los canales de Lieja al resplandor del incendio de toda su ciudad.... ¡Qué príncipe tan noble y tan generoso han asesinado!.... ¡Subiévense otros vasallos oprimidos con impuestos y muriendo de necesidad; pero ¡los liejenses en el seno de la abundancia y de la insolencia que infunda la riqueza!....

Soltó por segunda vez las riendas de su caballo, y retorcióse las manos con violento ademán, á pesar de las manoplas. Quintín vió claramente que era mayor el sentimiento del conde por la amarga memoria de la amistad que le uniera con la víctima, y las relaciones que los dos tuvieran. Guardó silencio, pues, respetando un dolor que no quería agravar, sin que tampoco tuviese medio alguno para calmarlo.

Paro el conde de Crève-Coeur volvió varias veces á lo mismo; hizo nuevas preguntas sobre todos los pormenores de la toma de Schonwaldt y de la muerte del Obispo; y finalmente, de improviso, como si se acordara de una circunstancia que se le había escapado de la memoria, preguntó qué se había hecho la condesa Amelina, y por qué no se hallaba en compañía de su sobrina.

—No es porque mire su ausencia como una gran pérdida para la condesa Isabel—añadió con cierto desprecio—pues á pesar de ser su tía y de tener generalmente buenas intenciones, jamás la corte de la Caponera ha producido una loca igual; y tergo por cierto que su sobrina, á quien siempre he considerado como una jóven cuerda y modesta, fué inducida al disparate de huir de Borgoña, para correr la Francia, por esa vieja fantástica y extravagante que no sueña más que casamientos para sí y para los demás.

¡Qué regalo para los oídos de un amante dotado de un espíritu harto novelesco y en un momento en que hubiera sido ridículo intentar lo que no podía llevar á cabo; es decir, convencer al conde con la fuerza de las armas que hacia la mayor injusticia á la condesita, incomparable en talento como en hermosura, designándola como una jóven cuerda y modesta, elogio que hubiera sido más propio de la hija atezada de un aldeano, de aquellas que aguijonean los bueyes mientras guían sus padres el arado! ¡Y suponer despues que se dejaba guiar por una tía loca y extravagante! Esta era una calumnia de la que hubiera querido obligarle a retractarse; pero la fisonomía de Crève-Coeur, en que se veía pintada la franqueza en medio de la severidad, y su completo desprecio por los sentimientos que ocupaban enteramente el corazón de Quintín, le imponían respeto. Por lo que toca á la calebridad que se había granjeado el conde en las armas, no hubiera hecho más que aumentar el deseo que tuviera de desafiarle, á no contenerle el temor del ridículo, que es el arma que más impone á los entusiastas de toda especie, y que por la influencia que ejerce en sus ánimos